

There are no translations available.

Circular 1150-2020

Transcribimos este 13 de mayo 2020 un resumen de noticias importantes en el área laboral, escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

Gobierno recorta el Programa de Apoyo al Empleo en plena crisis por Covid-19. El Programa de Apoyo al Empleo (PAE) se quedará sin recursos para la vinculación laboral y la capacitación de trabajadores en los estados. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) pasó tijera al presupuesto asignado a este proyecto para redirigirlo al Plan de Reactivación Económica. El recorte en la partida “subsidijs para capacitación y becas” del PAE orilló a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a cancelar los convenios vigentes con las entidades federativas para la coordinación del programa debido a su incapacidad para seguir aportando los fondos. La cancelación de este segmento tendrá un impacto importante en las acciones de apoyo a la empleabilidad que hacen los estados a través de las representaciones del Servicio Nacional de Empleo (SNE), advirtieron funcionarios consultados. Sin los recursos que reciben las entidades federativas peligran los servicios de capacitación para la empleabilidad, vinculación a vacantes, organización de ferias de empleo y hasta el trabajo de los servidores públicos que laboran en estos proyectos. A nivel federal, está en riesgo el empleo de alrededor de 1,200 servidores públicos, pues el sueldo de gran parte de los colaboradores de las oficinas del SNE en los estados dependía del subsidio del programa. El estado de Chihuahua, por ejemplo, no ha recibido los recursos del PAE desde abril, en Morelos la situación es similar y a los trabajadores se les adeuda la última quincena de abril y la primera de mayo.

(Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/gobierno-recorta-el-programa-de-apoyo-al-empleo-en-plena-crisis-por-covid-19/2020/05/>

En abril se perdieron 555 mil 247 empleos formales: IMSS. (Rubén Migueles). Como consecuencia de los efectos derivados por la emergencia sanitaria, en abril se registró una pérdida mensual de 555 mil 247 empleos, la cifra más alta de la que se tenga registro para un mes, de acuerdo con la variación mensual del número de trabajadores adscritos al IMSS. La mayor parte de los empleos eliminados en el cuarto mes del año fueron de carácter permanente, al sumar 365 mil 814 plazas menos, 65.9% del total, en tanto que el restantes

34.1% fueron de carácter eventual, 189 mil 433 puestos eliminados. Con lo anterior, la disminución del empleo en el primer cuatrimestre de 2020 es de 493 mil 746 puestos, de los cuales, el 67.2% corresponde a empleos permanentes. Al 30 de abril se tienen registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social 19 millones 927 mil puestos de trabajo, 451 mil 231 plazas menos que las registradas en abril de 2019, lo que significó una baja anual de 2.2%. También lee: Covid-19 aumentará pobreza extrema y empobrecerá a clase media: Coneval Los sectores que presentan la mayor baja anual son construcción con una caída de 15% respecto a abril de 2019; extractiva, -5.5%; servicios para empresas; transformación, -2.6%; y eléctrica, -0.6%. De las 32 entidades que comprenden el país, 26 registran pérdidas de empleos formales a tasa anual, entre las que destacan: Quintana Roo, con una caída anual en abril de 18.1%; Baja California Sur, -10.6%; Guerrero, -6.3%; Nayarit, -4.3%; y Coahuila, -3.9%. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/en-abril-se-perdieron-555-mil-247-empleos-formales-imss>

Ingresos de las familias muestran indicios de deterioro por Covid-19: CNBV. (Fernando Gutiérrez). El impacto económico causado por la contingencia sanitaria del coronavirus ha causado un deterioro en los ingresos de las familias mexicanas y, además, menos de la mitad de la población está preparada para afrontar una situación de emergencia, arrojan estimaciones consultadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En su reporte del primer trimestre del año de inclusión financiera, la CNBV refiere un estudio elaborado por la consultoría Bankable Frontier Associates, y patrocinado por la fundación Metlife, el cual arroja que 62% de las personas encuestadas en México ha registrado una disminución leve o significativa a causa del Covid-19. De acuerdo con la encuesta, realizada a 244 personas entre el 11 y 12 de abril, cuando el país se encontraba en la fase dos de la contingencia, la principal razón de la pérdida de ingresos de las personas fue por acatar las medidas de confinamiento y no poder salir a trabajar. Según la metodología de la encuesta, la mitad de los entrevistados contaba en la fecha de los cuestionamientos con ingresos de menos de 3,750 pesos mensuales y la otra mitad entre ese valor y hasta 7,000 pesos mensuales. Asimismo, el estudio arroja que 54% de los encuestados reconoce que desde que inició la contingencia aumentó su nivel de gastos, posiblemente por comprar recursos y tener provisiones para la etapa de confinamiento. (Economista) <https://www.economista.com.mx/sectorfinanciero/En-I-Trim-numero-de-clientes-digitales-en-bancos-crecio-casi-40-20200512-0112.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). Se quedan cinco millones sin trabajo ni ingresos. Los más de 685 mil empleos formales que se han perdido desde marzo, cuando empezó a impactar la pandemia de Covid-19, es el más claro mensaje que la ayuda fiscal que se pedía al gobierno no era para los grandes empresarios, sino para millones de mexicanos, que hoy, sin una fuente de trabajo sólida empezará por recortar de manera dramática sus gastos y entrar al “selecto” grupo de “Primero los Pobres”. Es un golpe que afecta a más de 5 millones de personas, en la inteligencia que por cada puesto de trabajo dependen 4 personas. En una

economía cómo la de México, donde el 50 por ciento es informal, no existe un registro sobre pérdida de empleo, pero se calcula que es otro tanto, lo que sumaría un millón 200 mil puestos de trabajo y todavía falta contabilizar mayor y junio, en donde se sentirá lo recio de la crisis. Así, que los aspavientos del Presidente sobre preservar el empleo por medio del discurso violento e intimidatorio, fueron sólo gritos al viento, porque no existe manera de sostenerlos a fuerza

.□ (Crónica).

https://www.cronica.com.mx/notas_se_quedan_cinco_millones_sin_trabajo_ni_ingresos_de_nada_sirvio_el_discurso_intimidatorio_de_amlo_hoy_anuncian_la_reapertura_d_el_sector_automotriz-1153671-2

020

No tires tu dinero. (David Páramo). ¿Necesitan más evidencias? La pérdida de 555 mil 247 empleos registrados en el IMSS en abril, la mayor cantidad desde que existe registro, 493 mil 746 puestos de trabajo en lo que va de este año debería ser suficiente para tomar medidas contra el ciclo económico. La situación de empleo es sustancialmente peor. Si se consideran los empleos informales o los que no están registrados ante el IMSS se puede inferir que en lo que va del año más de un millón de personas se habrían quedado sin trabajo. Minimizarlo en términos de que la caída del PIB no es tan grande con un manejo exótico de estimaciones, recurrir a evasiones como decir que ese indicador debe cambiar por mediciones de felicidad es absurdo. Hacer interpretaciones torcidas diciendo que un país europeo ya mide el bienestar es una doble mentira que busca evadir el problema. Bután y Nueva Zelanda no están en Europa, sus mediciones son bastante parecidas a las que tiene el Coneval sobre niveles de bienestar

. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/necesitan-mas-evidencias/122701>

Trascendió. QUE Oxfam México, Acción Ciudadana frente a la Pobreza y Coparmex presidieron el foro Juntos hacia adelante, en el que se debaten acciones concretas para evitar mayor pérdida de empleos. En el primer panel participó Santiago Levy, del BID, quien dijo que para proteger a los trabajadores formales se requiere cuidar a las empresas y puso de ejemplo las acciones en Perú, Argentina, Brasil y otros países con menor capacidad fiscal

(Milenio)

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_728

Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). Liquidez para aguantar y crecer. Las nuevas empresas requieren liquidez para sobrellevar esta crisis salvaguardando activos y capital humano. La mexicana Minu, de Nima Pourshasb, lanza al mercado una solución de proximidad a los trabajadores que quincena tras quincena, millones de ellos, requieren dinero para su manutención sin tener que empeñar su alma. Vaya, el retiro anticipado de nóminas aumentó 30% sólo en abril y se duplicó el número de empresas que buscan apoyar a sus empleados en

este trance. Minu se perfila como esa luz al final de mes

. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/mauricio-flores-prianistas-a-la-mar/>

Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Adeudo de SLP con Manpower desde 2015 y pronto acciones legales. Paga lo que debes... Es bien conocido el enorme reto fiscal que enfrentan algunos estados de cara a la laxa disciplina presupuestaria, lo que a menudo deriva en grandes deudas e incumplimientos para pagar a sus numerosos proveedores. En este contexto precisamente se encaja una de las principales firmas de tercerización del país que es Manpower, al mando de Mónica Flores, pues resulta que el gobierno de San Luis Potosí, cuyas riendas lleva el priista Juan Manuel Carreras López, tiene un adeudo pendiente con esta empresa, a pesar de las múltiples gestiones que se han llevado a cabo para establecer un plan de pagos. El tema es delicado, máxime la actual coyuntura que se vive en materia de desempleo. Sólo en abril, según el IMSS, se perdieron 555 mil 247 puestos formales, la mayoría de 3 salarios mínimos (SM) o más . (Razón) <https://www.razon.com.mx/opinion/angeles-aguilar-adeudo-de-slp-con-manpower-desde-2015-y-pronto-acciones-legales/>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”